

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	1-8-2014
<b>Mención</b>	Presidenta envía proyecto que elimina prohibición para que estudiantes participen en gobierno universitarios. Habla Rector de la UAH.

Mientras algunos rectores aprueban la iniciativa, a otros les parece “absurdo”:

# Presidenta envía proyecto que elimina prohibición para que estudiantes participen en gobiernos universitarios

Ausencia de dirigentes universitarios, que apoyaron la propuesta, buscaría dar una señal de triunfo y también “marcar independencia” respecto del Gobierno.

FRANCISCA JARA

EDUCA  
CIÓN  
2014



Durante la firma del proyecto que asegura el derecho de asociación de estudiantes, la Presidenta Bachelet apoyó la labor del ministro Eyzaguirre como conductor de la reforma: “Ha estado trabajando muy duro”.

ALEX MORENO

El salón O'Higgins de La Moneda fue el escenario que escogió la Presidenta Michelle Bachelet para

—en compañía del ministro de Educación, Nicolás Eyzaguirre— firmar el envío del proyecto de ley que deroga el DFL 2, que hoy prohíbe la participación estudiantil en los gobiernos universitarios con derecho a voto.

“No queremos que haya cerrojos contra la participación ni creemos que la exclusión sea el modo de consolidar un nuevo sistema educativo basado en el principio de derecho social”, aseguró la Mandataria.

En tanto, Eyzaguirre sostuvo que “sabemos que, para recuperar la confianza, necesitamos cambios profundos y muchas acciones concretas. Una de las herencias de los años de la dictadura, que no habíamos sabido corregir, es la que buscamos comenzar a reparar con el proyecto de ley que firmamos hoy”.

Se sellaba así uno de los gestos

que el Gobierno hizo al movimiento estudiantil mientras busca incentivar su participación en los diálogos ciudadanos para la elaboración de los proyectos de ley en el marco de la reforma educacional. La iniciativa, además, establece que habrá sanciones contra las universidades, centros de formación técnica e institutos profesionales que prohíban la creación de federa-

ciones estudiantiles.

La Confech, no obstante, fue la gran ausente de la ceremonia, a la que sí asistieron los diputados Giorgio Jackson (RD), Camila Vallejo (PC) y Karol Cariola (PC), miembros de la llamada “bancada estudiantil”.

Dos horas más tarde, los dirigentes estudiantiles salieron a apoyar el proyecto por su cuenta y exigieron que no se modifique

en el trámite parlamentario. “Hoy logramos poner un tema más sobre la mesa”, señaló la presidenta de la FEUC, Naschla Aburman, flanqueada por dirigentes de la CONES y la ACES, agrupaciones que la semana pasada se enfrentaban por la participación en el diálogo con el Mineduc.

Los universitarios remarcaron que no asistieron a La Moneda para mostrar que se trata de

una conquista “que no estaba en el programa del Gobierno”. Otros representantes destacaron la importancia de “marcar independencia” y de no aparecer “en la misma foto” con el Gobierno. El presidente de la Feusach, Takuri Tapia, dijo: “No nos sentimos cómodos ahí, porque las instancias de diálogo no han sido totalmente lo que esperábamos, y los cambios en educación solo están siendo maquillaje”.

Entre los rectores, hubo posiciones variadas respecto del proyecto de ley.

“Esto es un paso adelante y va en el camino correcto, aunque ahora hay que ver cómo cada universidad lo lleva a la práctica (...) La participación no significa la paridad absoluta”, dijo el rector de la U. Alberto Hurtado, Fernando Montes, quien asistió a la ceremonia.

Por su parte, el timonel de la U. de Chile, Ennio Vivaldi, señaló que este proyecto “da por finalizado una normativa que es vergonzosa, que trata a los estudiantes bajo sospecha”.

Sin embargo, según el rector de la U. Mayor, Rubén Covarrubias, se trata de un proyecto “absurdo, ya que el derecho de asociación ya está garantizado por la Constitución. (...) la posibilidad de cogobiernos no solo es riesgoso, sino también inadecuado, porque los estudiantes no tienen las competencias, ni debieran tenerlas”.

## ■ Mandataria realizará visita a Alemania en octubre

Para fines de octubre está programada la gira al continente europeo que realizará la Presidenta Michelle Bachelet. En el marco de dicho viaje, la Mandataria visitará Alemania, donde sostendrá un encuentro con la canciller de ese país, Angela Merkel.

En diciembre de 2013, Merkel había felicitado a Bachelet por su triunfo en las elecciones y recordó la visita de la Presidenta chilena en 2006. Fue en ese momento que manifestó su interés en que la Jefa de Estado volviese a Berlín.

La Presidenta tiene contemplado visitar tres países europeos, siendo España otro de los confirmados. La vicepresidenta de ese país, Soraya Sáenz, tras reunirse con la Mandataria en La Moneda, señaló que el 29 de octubre Bachelet se reuniría con el Rey de España, Felipe VI, y el Mandatario Mariano Rajoy.

En tanto, el Gobierno de Chile aún está definiendo cuál será el tercer país, siendo Francia una de las posibilidades que se barajan.

## ■ Primer Ministro de Japón se reúne con Bachelet



Al mediodía, el Primer Ministro de Japón, Shinzo Abe, llegó a La Moneda para reunirse con la Presidenta Michelle Bachelet. En el encuentro acordaron un programa de formación de recursos humanos para la reducción del riesgo de desastres naturales en América Latina y el Caribe, entre otros temas.

